

# BIODATA PARA PENULIS

Yuki Fran Siska meraih gelar Sarjana Teologi (S.Th) dan Magister Teologi (M.Th) dari Sekolah Tinggi Teologi Reformed Injili Internasional (STTRII) pada tahun 2019 dan 2022. Saat ini melayani sebagai salah satu anggota di dalam Unit Penjamin Mutu STTRII dan merupakan hamba Tuhan penuh waktu yang melayani di GRII Pondok Indah. Minat riset penulis adalah bidang pendidikan anak, khususnya berkaitan dengan kerohanian anak dan keluarga.

Benyamin F. Intan merupakan ketua STTRII. Dia meraih gelar M.A (Theological Studies) dari Reformed Theological Seminary, M.A.R (Social Ethics) dari Divinity School of Yale University, New Haven, USA, dan Ph.D (Social Ethics) dari Boston College, Chestnut Hill, USA.

Markus Dominggus menyelesaikan pendidikan S-1 di Sekolah Tinggi Teologi Aletheia Lawang pada tahun 1997; S-2 di Temple University, Philadelphia, AS pada tahun 2008; S-3 bidang Agama dan Masyarakat di Universitas Kristen Satya Wacana (UKSW), Salatiga pada tahun 2016. Pekerjaan saat ini adalah dosen di Sekolah Tinggi Teologi Aletheia (STTA), Lawang, Malang.

Jadi Sampurna Lima merupakan pengajar di STTRII. Dia memiliki minat dalam bidang filsafat, hermeneutika, teologi, sains alam, dan logika. Pendidikan magister dalam bidang Studi Kristen pada Sains dan Masyarakat dilaluinya di Vrije Universiteit, Belanda dan Teologi di STTRII, Jakarta.

M. Naufal Firosa Ahda merupakan mahasiswa yang saat ini menempuh pendidikan di Program Studi Agama dan Lintas Budaya (Center for Religious and Cross-cultural Studies) Universitas Gadjah Mada, Yogyakarta. Dia juga aktif berpartisipasi dalam penelitian tentang budaya perdamaian yang dilaksanakan oleh program studinya. Di samping itu, dia memiliki ketertarikan mengenai kajian dan penelitian tentang psikologi agama dan budaya serta isu-isu sosial lainnya.

Yusuf Ratu Agung merupakan teman bagi mahasiswa untuk belajar bersama dan mengasah keterampilan sosial sejak tahun 2010 di Universitas Islam Negeri (UIN) Maulana Malik Ibrahim Malang. Dia adalah pendiri Sekolah Cemerlang yang aktif dalam kegiatan belajar masyarakat. Dia juga co-founder Kampus Desa Indonesia, karena tertarik dalam pemberdayaan masyarakat desa sebagai ujung tombak pembangunan nasional.

Yuangga Kurnia Yahya adalah dosen Program Studi Agama-Agama di Fakultas Ushuluddin, Universitas Darussalam Gontor.

Intan Baeduri adalah mahasiswi Program Studi Agama-Agama di Fakultas Ushuluddin, Universitas Darussalam Gontor.

Asyreqa Najma adalah mahasiswi Program Studi Agama-Agama di Fakultas Ushuluddin, Universitas Darussalam Gontor.

# PETUNJUK BAGI PENULIS

Naskah yang diserahkan harus orisinal dari penulis dan belum pernah dipublikasikan sebelumnya. Naskah yang diterima adalah artikel akademik berupa hasil penelitian, baik penelitian lapangan (empiris) maupun konseptual, yang sejalan dengan fokus dan cakupan jurnal *Societas Dei* serta memberikan kebaruan dan kontribusi terhadap ilmu pengetahuan. Naskah ditulis minimal 5000 kata, di luar catatan kaki, daftar pustaka, tabel, dan bagan. Naskah dapat ditulis dalam bahasa Indonesia atau bahasa Inggris. Setelah membaca petunjuk ini, penulis dapat mengunduh Format Naskah.

## Ketentuan Umum

1. Naskah diketik pada perangkat lunak untuk mengolah kata (sebaiknya Microsoft Word atau WPS);
2. Naskah diketik pada kertas berukuran A4 (210 x 297 mm) dengan margin 2,5 cm;
3. Sumber rujukan tidak dituliskan dalam teks utama, melainkan menggunakan catatan kaki. Penulisan catatan kaki dan daftar pustaka harus mengikuti standar Turabian;
4. Tidak terdapat persyaratan format yang ketat pada struktur naskah, namun semua naskah harus mengandung elemen penting yang diperlukan yang terdiri dari Judul, Abstrak, Pendahuluan, Tinjauan Pustaka (jika ada), Metode Penelitian, Hasil dan Pembahasan, Kesimpulan, dan Daftar Pustaka.

## Judul

Judul harus informatif, berisi kata kunci utama, dan tidak mengandung singkatan. Judul ditulis dalam bahasa Indonesia dan bahasa Inggris.

## Nama Penulis

Judul diikuti oleh nama lengkap penulis dan afiliasi institusi di mana naskah tersebut dikerjakan.

## Abstrak

Abstrak terdiri dari 100-150 kata, ditulis dalam satu paragraf. Isi abstrak mencakup latar belakang, tujuan, metode, temuan, tesis, dan sumbangsih penelitian. Abstrak ditulis dalam bahasa Indonesia dan bahasa Inggris. Untuk naskah berbahasa Indonesia, abstrak bahasa Inggris diletakkan di atas abstrak bahasa Indonesia, begitu pula sebaliknya.

## Kata-kata Kunci

Kata-kata kunci berisi 3-6 kata yang mewakili topik tulisan, spesifik, dan tidak bersifat umum.

## **Pendahuluan**

Bab Pendahuluan memberi pandangan sekilas mengenai apa yang akan dibahas dalam artikel. Oleh sebab itu, bab Pendahuluan harus dapat merangsang perhatian dan minat pembaca. Selain itu, Pendahuluan harus dapat menyatakan keunikan dari penelitian yang dilakukan. Bab ini secara umum terdiri dari (1) latar belakang permasalahan; (2) penjabaran mengenai kesenjangan dalam literatur yang akan dibahas oleh penelitian ini, sehingga memunculkan kebaruan; (3) pernyataan mengenai tujuan penelitian dan (4) sumbangsih penelitian. Pada akhir bab, perlu dijabarkan mengenai garis besar struktur artikel.

## **Tinjauan Pustaka (jika ada)**

Tinjauan Pustaka menyajikan teori dan pendapat ilmiah yang relevan dengan topik yang diteliti. Pada bagian ini, penulis dapat menjabarkan latar belakang historis, konteks kontemporer, teori dan konsep, serta terminologi yang relevan dalam naskah. Penulis juga mengidentifikasi area kontroversial dan klaim yang berkontestasi dalam pustaka yang dipilih. Bila terdapat kerangka teoretis atau konseptual, dapat disajikan pada bab terpisah dan diletakkan sebelum bab Metode Penelitian.

## **Metode Penelitian**

Metode penelitian harus diuraikan secara jelas dan lengkap yang mencakup desain penelitian, prosedur pengumpulan data, dan analisis data. Bab ini mendeskripsikan langkah-langkah yang dilakukan dalam mengeksekusi studi. Justifikasi terhadap metode yang digunakan juga harus dinyatakan pada bab ini, sehingga pembaca dapat mengevaluasi kesesuaian dan kelayakan metode, reliabilitas, dan validitas hasil penelitian.

## **Hasil**

Hasil harus meringkas temuan dari analisis data yang dapat menjawab pertanyaan penelitian, selain menyajikan data dengan rinci. Bab ini juga menampilkan tabel dan bagan, jika diperlukan.

## **Pembahasan**

Bab Pembahasan harus mengeksplorasi dan menginterpretasi temuan, namun tidak mengulangi temuan. Selain itu, bab ini juga dapat mendiskusikan temuan dengan penelitian-penelitian terdahulu yang disajikan pada bab Pendahuluan dan perdebatan teoretis pada bab Tinjauan Pustaka (bila ada). Bab ini bersifat argumentatif yang berisi pendirian atau sikap penulis. Bab Pembahasan dapat digabung dengan bab Hasil.

## **Kesimpulan**

Kesimpulan harus mencakup temuan utama, serta menyatakan bagaimana studi

yang dilakukan telah turut mengembangkan ilmu pengetahuan dari bidang yang dikaji. Selain memberikan penekanan terhadap sumbangsih, Kesimpulan juga dapat menawarkan rekomendasi dan mengakui keterbatasan penelitian. Dalam bab ini, kutipan tidak disarankan.

### **Daftar Pustaka**

Sumber yang dikutip harus dimasukkan ke dalam daftar pustaka dengan mengikuti standar Turabian. Pustaka primer (yaitu artikel jurnal) lebih disukai, meskipun dapat pula berupa buku dan laporan penelitian. Pustaka yang digunakan sebagai rujukan harus berkaitan dengan permasalahan yang dikaji dan mutakhir (maksimal sepuluh tahun terakhir untuk terbitan jurnal, prosiding, dan buku.).

### **Penyerahan Naskah**

Naskah harus diserahkan melalui pos-el: [societasdei.rcrs.org](mailto:societasdei.rcrs.org). Penulis membuat akun pengguna sebagai *penulis (author)* terlebih dahulu. Penulis diharuskan mengisi formulir pendaftaran dengan benar dan lengkap. Setelah itu, penulis dapat mengumpulkan naskah melalui menu “Kirim Naskah Baru” dan mengikuti empat langkah sebagai berikut:

**Langkah 1 – Mulai Penyerahan.** Pada menu “Mulai”, Penulis dapat memilih bagian jurnal yang sesuai, yaitu “Artikel”, bahasa naskah, serta memberi tanda centang pada daftar persyaratan menyerahkan naskah. Penulis juga dapat menuliskan pesan pada pemimpin redaksi.

**Langkah 2 – Mengunggah Naskah.** Untuk mengunggah naskah, klik “Tambah File” pada menu “Unggah Naskah” dan pilih jenis naskah yang hendak diserahkan.

**Langkah 3 – Masukkan Metadata.** Pada langkah ini, metadata penulis secara mendetail harus dimasukkan, termasuk mencantumkan penulis kedua, ketiga, dst (jika ada). Setelah itu, judul naskah, abstrak, kata kunci, dan referensi harus diunggah dengan menyalin teks dan menempelkannya pada kotak teks.

**Langkah 4 – Konfirmasi Penyerahan.** Penulis perlu melakukan pemeriksaan kembali atas dokumen naskah yang telah diunggah. Untuk menyerahkan naskah ke Societas Dei, klik “Selesaikan Kirim Naskah” pada menu “Konfirmasi”.

Setelah penyerahan ini, Penulis akan mendapatkan konfirmasi melalui surel yang terdaftar. Penulis dapat melacak status penyerahan kapan pun dengan masuk ke laman Penyerahan Naskah pada menu “Lihat Naskah Masuk”

Bila memerlukan bantuan teknis, penyunting web dapat dihubungi melalui alamat pos-el: [societasdei@rcrs.org](mailto:societasdei@rcrs.org).

# MITRA BESTARI

Peninjauan dalam jurnal ini menggunakan prinsip anonimitas (*double blind review*). Para mitra bestari tidak mengetahui identitas penulis, begitu juga sebaliknya. Dewan Penyunting *Societas Dei: Jurnal Agama dan Masyarakat* berterimakasih kepada seluruh mitra bestari yang bersumbangsih selama peninjauan naskah. Nama-nama berikut telah menyumbangkan waktu dan kepakaran dalam memberikan koreksi dan saran terhadap mutu dan integritas artikel selama tahun 2014-2022:

Abdul Muhid, Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya, Indonesia  
Amin Mudzakir, Badan Riset dan Inovasi Nasional – BRIN, Indonesia  
Amos Sukamto, Sekolah Tinggi Teologi INTI Bandung, Indonesia  
Amos Winarto, Oei Sekolah Tinggi Teologi Aletheia, Indonesia  
Antonius Steven Un, Sekolah Tinggi Teologi Reformed Injili Internasional, Indonesia  
Ashiong Parhehean Munthe, Universitas Pelita Harapan, Indonesia  
Audy Santoso, Sekolah Tinggi Teologi Reformed Injili Internasional, Indonesia  
Binsar Antoni Hutabarat, Binsar Hutabarat Institute, Indonesia  
Binsar Jonathan Pakpahan, Sekolah Tinggi Filsafat Theologi Jakarta, Indonesia  
Calvin Bangun, Sekolah Tinggi Teologi Reformed Injili Internasional, Indonesia  
Chandra Gunawan, Theological University Kampen, Belanda  
Daniel Fajar Panuntun, Institut Agama Kristen Negeri Toraja, Indonesia  
Daniel Sihombing, Uniting Church in Australia, Synod of Victoria and Tasmania, Australia  
Daud Alfons Pandie, Sekolah Tinggi Teologi Reformed Injili Internasional, Indonesia  
Dede Mulyanto, Universitas Padjadjaran, Indonesia  
Dede Syarif, Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati, Indonesia  
Desi Sianipar, Universitas Kristen Indonesia, Indonesia  
Elia Maggang, University of Manchester, Inggris  
Erwan Zhang, Sekolah Kristen Calvin, Indonesia  
Ferry Yefta Mamahit, Sekolah Tinggi Teologi SAAT, Indonesia  
Fransisco Budi Hardiman, Universitas Pelita Harapan, Indonesia  
Gerardette Philips, Universitas Katolik Parahyangan, Indonesia  
Iswanto, Institut Agama Kristen Negeri Kupang, Indonesia  
Jadi Sampurna Lima, Sekolah Tinggi Teologi Reformed Injili Internasional, Indonesia  
Jan Sihar Aritonang, Sekolah Tinggi Filsafat Theologi Jakarta, Indonesia  
Jimmy Tigor Oloan Pardede, Sekolah Tinggi Teologi Reformed Injili Internasional, Indonesia  
Johanis Putratama Kamuri, Sekolah Tinggi Teologi Reformed Injili Internasional, Indonesia  
John Christianto Simon, Sekolah Tinggi Theologia Intim Makassar, Indonesia  
Kevin Nobel Kurniawan, Calvin Institute of Technology, Indonesia  
Kiki Muhamad Hakiki, Universitas Islam Negeri Raden Intan Lampung, Indonesia

Leonard Chrysostomos Epafras, Universitas Kristen Duta Wacana, Indonesia  
Mohammad Iqbal Ahnaf, Universitas Gadjah Mada, Indonesia  
Muhammad A.S Hikam, President University, Indonesia  
Nindyo Sasongko, Fordham University, Amerika Serikat  
Noh Ibrahim Boiliu, Universitas Kristen Indonesia, Indonesia  
Paulus Sugeng Widjaja, Universitas Kristen Duta Wacana, Indonesia  
Perdian Tumanan, Villanova University, Amerika Serikat  
Robert Setio, Universitas Kristen Duta Wacana, Indonesia  
Rumadi Ahmad, Universitas Islam Negeri Syarif Hidayatullah Jakarta, Indonesia  
Samuel Benyamin Hakh, Sekolah Tinggi Filsafat Theologi Jakarta, Indonesia  
Sonny Eli Zaluchu, Sekolah Tinggi Teologi Baptis Indonesia, Indonesia  
Suwanto Adi, Universitas Kristen Satya Wacana, Indonesia  
Syaiful Arif, Pusat Studi Pemikiran Pancasila, Indonesia  
Tedi Kholiludin, Universitas Wahid Hasyim, Indonesia  
Thio Christian Susilo, Sekolah Tinggi Teologi SAAT, Indonesia  
Togardo Siburian, Sekolah Tinggi Teologi Bandung, Indonesia  
Yakub Kartawidjaja, Sekolah Tinggi Teologi Reformed Injili Internasional, Indonesia  
Yohanes Krismantyo Susanta, Institut Agama Kristen Negeri Toraja, Indonesia  
Zummy Anselmus Dami, Universitas Persatuan Guru 1945 NTT, Indonesia

# FORMULIR PEMESANAN

NAMA : .....

INSTITUSI : .....

ALAMAT LENGKAP : .....

KODE POS : .....

NO. TELEPON : .....

POS-EL : .....

Biaya berlangganan Rp 100.000,00 dalam satu tahun (2 eksemplar) terbit pada bulan April dan Oktober.

**Detail perbankan kami untuk melakukan pembayaran:**

Nama Bank : CIMB Niaga  
No. Rekening : 800098542700  
Nama : STEMI PUSAT PENGAJIAN

*Silakan kirim bukti pembayaran dengan keterangan nama atau institusi Anda ke pos-el: [societas.dei@rcrs.org](mailto:societas.dei@rcrs.org).*



**Disiplin Anak di dalam Keluarga:  
Kontinuitas dan Diskontinuitas Pemikiran John Calvin  
di dalam Pengajaran William Gouge**

Yuki Fran Siska<sup>1</sup> & Benyamin Fleming Intan<sup>2</sup>  
<sup>1,2</sup> Sekolah Tinggi Teologi Reformed Injili Internasional, Indonesia

**Partisipasi Orang Kristen di dalam Pemilihan Umum:  
Studi Kasus Jaringan Marindo pada Pemilu 2014 dan 2019  
di Malang Raya, Jawa Timur**

Markus Dominggus  
Sekolah Tinggi Teologi Aletheia, Indonesia

**Revolusi Mental dan Injil Kerajaan Allah**

Jadi Sampurna Lima  
Sekolah Tinggi Teologi Reformed Injili Internasional, Indonesia

**Praktik Meditasi pada Penghayat Kepercayaan Sapta Dharma:  
Konsep Sujud untuk Mencapai Kesadaran Penuh**

Naufal Firosa Ahda<sup>1</sup> & Yusuf Ratu Agung<sup>2</sup>  
<sup>1</sup> Program Studi Agama dan Lintas Budaya, Universitas Gadjah Mada, Indonesia  
<sup>2</sup> Universitas Islam Negeri Maulana Malik Ibrahim Malang, Indonesia

**Hospitalitas Kristen Sebagai Landasan Relasi Mayoritas-  
Minoritas di Desa Segaran, Kec. Wates, Kediri**

Yuangga Kurnia Yahya<sup>1</sup>, Intan Baeduri<sup>1</sup>, & Asyreqa Najma<sup>1</sup>  
<sup>1</sup> Universitas Darussalam Gontor, Indonesia



**REFORMED CENTER FOR RELIGION AND SOCIETY**

Perkantoran Plaza Pasifik B4, No 73-75

Jalan Raya Boulevard Barat, Kelapa Gading, Jakarta 14240, Indonesia

**Telepon:** 021- 4584 2223

**Fax:** 021- 4585 4062

**Surel:** [societas.dei@rcrs.org](mailto:societas.dei@rcrs.org)

**Situs Web:** [www.reformed.rcrs.org](http://www.reformed.rcrs.org)

